
 

 

 证券代码：300657                                  证券简称：弘信电子  

厦门弘信电子科技集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：202303 

投资者关系活

动类别 

√ 特定对象调研 □ 分析师会议 

□ 媒体采访     □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会   □ 路演活动 

□ 现场参观 

□ 其他（） 

参与单位名称

及人员姓名 
前海人寿：刘远程；国新投资：易浩宇；光大证券：贺根 

时间 2023 年 9 月 8 日 

地点 公司四楼会议室 

上市公司接待

人员姓名 
李强、宋钦、郑家双、陈昕 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、董事长针对公司战略升级主题演讲发言 

回顾弘信电子的创业史，从 150 万元成立的作坊式小厂到国内柔性

电子头部企业。20 年转眼一瞬间。从以手机为代表的消费电子兴起、到

新能源国家战略的大力推进，弘信电子抓住产业变革的重大机遇，在一次

次的战略升级中，披荆斩棘、勇毅前行。在 20 周年到来之际，弘信电子

再次站在产业变革的风口浪尖，公司将进行战略升级，拥抱 AI 算力时代，

开启第二增长曲线，形成柔性电子与 AI 算力双轮驱动格局 

人工智能是存量经济中唯一具有爆发式增长机遇的行业，AI 算力产

业发展前景异常广阔。随着算法算力的突破发展，全球进入人工智能高速

发展期，人工智能技术与经济社会发展深度融合已是大势所趋。作为经济

社会发展的底座， AI 算力产业具有巨大的发展潜力，据预测，到 2030

年，全球 AI 算力将增长 500 倍，到 2025 年算力核心产业规模将超过 4.4



 

 

万亿元，关联产业可达 24 万亿元。此外，算力提升有极强的经济效益，

根据 2022 年全球计算指数评估报告，算力平均每提升一个点，就会拉动

GDP 提升 1.8%。算力即国力，目前各国都在大力支持算力的发展。 

弘信电子要把公司战略与国家战略紧密结合，积极拥抱 AI，依托多

年积累的高端智能制造能力和对人工智能行业的深刻理解，携手多家芯

片龙头展开战略合作，共同打造东数西算专用算力系统，国产 AI 算力服

务器及系统解决方案，投资建设智能算力中心，持续推动在福州、宁波、

上海、昆山、珠海、深圳等东部地区设立应用窗口，积极协助西部数据中

心集群对接东部地区的“东推西训”“东数西渲”“东数西训”算力需求，

形成“东部算力应用窗口，西部算力保障基地”协同体系，推动低成本算

力双向流动，全力为甘肃省国家枢纽节点和国家数据中心集群做好算力

引流消纳工作，打通“东数西算”瓶颈，以西部算力节点“天罗地网”，

点亮东部新生产力“燎原星火”，推动 AI 赋能百业千行。 

 

二、与投资者互动 

1、上市以来创始人股东王毅、邱葵等陆续减持，近期公司国资股东

披露减持计划，现在的情况怎么样了？ 

答：虽然 7 月份公司披露了股东海翼投资减持计划，但不改变海翼

投资从入股的阶段就是一个国资入股混改的战略性投资安排。据了解，海

翼投资披露减持公告一方面是要保持资产流动性权利，另一方面是阶段

性财务安排，此次减持不影响海翼投资对公司的战略性投资定位。其减持

情况公司会根据相关法律、法规要求及时披露进展情况； 

 

2、按照交易所的规则，海翼投资 6%的持股，减到 5%以内，发了

减持权益变更，以后再要减的话就不用再做公告了？ 

答：根据相关规则海翼投资减持持股低于 5%之后，之后的减持行为

就不受 5%以上股东相关减持规则的约束。 

 

3、现在公司董事长李强总的状态或者精力分配在弘信电子这一块大



 

 

概占比怎么样？ 

答：李董的精力是 ALL IN 到弘信电子，为努力实现把弘信电子打造

为全球领军企业的梦想，他的工作强度远超公司所有员工。 

 

4、请宋总帮我们介绍一下公司到目前为止有哪几块业务？然后大概

的一个行业地位、发展现状怎么样？ 

答：公司目前主要涉及两个大的板块：一个是 FPC 软板业务，一个

是 AI 算力服务器业务。软板业务又分 3 个子板块：消费电子、车载及军

工类业务。 

（1）FPC 软板业务 

1）消费电子是目前占公司营收占比最大的基本板块。国内手机行业

自 2022 年 3 季度开始出现前所未有的大幅下滑，非果链的国产手机下滑

超过百分之二三十。受手机行业影响，国产 FPC 行业被动的呈现量价齐

跌的困难局面，价格的下滑带来的杀伤力更大，部分产品的降价幅度甚至

超过 50%。在外部环境极度恶劣的情况下，公司大力向内部挖潜，取得

了巨大的成效。公司 FPC 营收仅个位数下滑，在价格大幅下降的情况下，

说明公司出货量及产品市场占有率大幅提升，多个主要客户从公司采购

的 FPC 比例接近或超过 50%；公司的技术水平、产品品质及交付能力等

重要指标获得客户的一致高度认可，公司作为内资 FPC 头部企业的实力

凸显。 

这些能力及口碑的提升也为公司带来了重大机遇，例如近期市场反

响热烈的国内头部高端手机客户的旗舰机王者归来，市场反响非常热烈，

弘信就是凭借多层板的高端技术水平及产品品质在多伦竞争中击败对

手，成为这款产品屏幕软板的核心供应商，取得了绝对大比例的一供地

位。同时在客户的其他高端产品中，包括折叠机已经取得不少新的订单机

会，这些都是弘信实力的体现。由于弘信电子逐步转向以高技术、高品

质、高交付能力参与市场竞争，脱离以往在红海领域残酷的价格战，加上

国产高端手机的回归，我们认为我们的手机 FPC 板块业务已经明确好转，

如果客户产品销量超出预期，我们也将同步受益。 



 

 

2）车载业务 

车载业务是近年来随着新能源产业的快速发展给 FPC 行业带来了新

的发展机遇。在动力电池及储能配套领域，由于 FPC 在安全性、组装效

率、续航以及降低自重等方面的明显优势，已成为乘用车动力电池中的绝

对主力方案。公司车载业务取得了持续高速发展，目前客户已经覆盖了主

流的电池厂商、还有一部分车企整机厂。同时产品形态也从软板加 SMT，

延伸到了 CCS 的模组，客户也涵盖了动力电池与储能电池。车载业务这

几年是一个非常高速的一个状态，未来的可预见性也很强，从现在累积的

量产订单及样品订单来预测，车载业务接下来几年会保持高增长态势，成

为公司软板业务的重要增长点； 

3）军工业务 

在航天、航空、军工领域，公司参股公司已成功取得相关军方资质，

相关产品已实现上天试验，公司作为少数纯内资 FPC 产业链的核心企业，

有机会在航天、航空、军工领域取得突破。 

（2）AI 算力服务器业务 

公司今年花了最大的精力、资源投入到 AI 算力服务器业务，我们对

这个业务非常有信心， AI 人工智能接下来会影响到千行百业，这是个确

定的事件。在美国全面打压中国人工智能产业发展的背景下，AI 算力服

务器的国产化机遇非常巨大。通过今年以来付出的巨大努力，弘信已经在

AI 算力服务器、以致 AI 产业发展中掌握了十分重要的关键资源，在国

产芯片端，弘信与国内最核心的 AI 算力芯片企业燧原科技，摩尔线程形

成了战略绑定；在服务器订单方面，弘信已取得甘肃省、甘肃移动、甘肃

电信、中能建等重要合作方的意向订单，正紧锣密鼓的进行相关订单落

地；在最终算力需求客户维度，公司已与美图秀秀、万兴科技等企业形成

战略合作，并在此基础上形成人工智能与东数西算产业联盟，共同致力于

打通人工智能赋能千行百业。 

 

5、从手机行业上来讲是不是用 FPC 软板是一个全新的东西？ 

答：FPC 软板运用到手机行业是苹果引领的，近年来国产高端机对



 

 

软板的使用也在增加。软板运用到手机以后能带来它很多方面的性能的

提升，节省空间、减少重量、容易布局。国产高端机的回归对弘信这样的

头部企业会很有帮助，因为高端机用软板用的数量多、难度大、价值高。

所以高端机占比的提升，包括像折叠机、未来的 AI 手机等等，对国产头

部软板企业带动作用会比较明显。 

 

6、我们以前看这个苹果拆机，它那个 FPC 板基本上就跟我们的小

拇指盖差不多大，分很多片？ 

答：与主板连接的那一片是相对比较大的。其它各部件之间的连接根

据不同的需求有不同的大小的软板规格。 

 

7、我看公众号发了一个文章说弘信电子发了一个宣言——我们再也

不参与价格竞争。那你们的消费电子这一块定价的这个策略能不能展开

讲讲？ 

答：这是基于我们对自己能力高度信心的一个全新定位。在去年手机

行业开始大幅下滑的三季度、四季度，所有软板公司为了拿订单都在拼命

杀价，我们也被迫参与价格竞争，但做下来以后发现市场永远有更低的

价。现在我们明确宣布不参与低价值低技术产品的价格竞争，明确定位弘

信的优势是靠高技术、高品质、高交付能力来服务客户。之所以我们有提

这个口号的底气，也是来自于国内核心大客户回归，国产高端机明确回

升，包括未来折叠机、AI 手机都会十分强调技术及品质的重要性，这个

趋势对我们十分有利，我们可以不去做那些低端的事，聚焦到我们的核心

能力，去做软板里面的高端的东西。 

 

8、公司是否有机会进入比亚迪软板业务？ 

答：比亚迪是公司车载领域的重要潜在客户，公司与比亚迪团队保持

了较好的互动，争取早日进入比亚迪车载产品的供应链。 

 

 



 

 

9、特斯拉、比亚迪进来了，国内外的最大的（车载客户）我们还没

有进去，如果进去了空间是不是会大很多？ 

答：新能源的产线是定制的，有产能后，客户才启动评判、审核产线，

所以基本上我们现有的产线都是对应确定的车型。如果未来有机会进入

到特斯拉、比亚迪这些大客户，那空间肯定会取得对应的增长。 

 

10、AI 国产服务器赛道的业务体量有做过测算吗？ 

答：AI 服务器最核心的是芯片，当前国内 AI 算力芯片较为领先的企

业包括华为、寒武纪、燧原科技、海光科技、摩尔线程等，公司先后与燧

原科技、摩尔线程签署协议建立了战略合作关系，深度绑定国内 AI 算力

芯片核心企业，共同推进 AI 算力芯片及服务器的国产化落地。我们跟甘

肃天水政府签定了工厂投资协议，规划 10 万台的算力服务器分两期投

产：第一期是 2 万台，第二期达到 10 万台，目前国产算力服务器的价格

大家很容易了解到，10 万台的产值可以比较容易计算。天水的项目是公

司发展算力产业的第一个阶段，未来会持续推进与各方面、各地区的合

作。 

 

11、我们跟燧原签订的供货，是否有排他性？还是说我们除了燧原

以外，我们还有其他的企业，比如说摩尔线程，有几家都会给我们供应

这个 GPU？ 

答：我们跟燧原的合作从最高层到中层到基层都是无缝对接，日常就

有非常密集在互动，我们跟燧原的战略绑定不只是一纸协议，是全方位很

深入的关系。 

 

12、半年报有写公司要建算力中心，有部分也是要用英伟达的卡，

公司有相关渠道吗？ 

答：英伟达算力卡的渠道我们沟通很顺畅，价格上面也有一定优势。

将英伟达算力卡与燧原等国产算力卡进行搭配使用，主要是为最大限度

满足客户的多样化需要。 



 

 

 

13、我们算力服务器什么时候会初步形成产能？ 

答：我们天水工厂现在正在紧锣密鼓地建，项目一期预计年底就会建

成投产。 

 

14、我们和燧原、腾讯是怎么样的关系。 

答：公司与燧原科技互相视对方为最重要的战略投资者关系，据我们

所知，燧原科技的算力芯片能力在国内处于领先地位，产品大量应用到腾

讯公司的不同领域，经受住了腾讯对算力服务器性能、安全、稳定及性价

比的极致考验，这是燧原科技相较其他对手不可比拟的优势。 

 

附件清单（如

有） 

 

日期 
2023 年 9 月 8 日 

 


